

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Fallecimiento

REFERENCIA: Guerrero, K. (13 de febrero de 2020) *Reportan nuevo caso de suicidio en ITAM; madre acusa presión de escuela*. Milenio. Recuperado de <https://bit.ly/3kkBUxa>

Reportan nuevo caso de suicidio en ITAM; madre acusa presión de escuela

NOTA: Un estudiante del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) se suicidó; amigos y familiares acusaron que el joven murió a consecuencia de presiones académicas y el rigor de sus pruebas. Por su parte, el ITAM lamentó la pérdida del joven y externó sus condolencias y su apoyo a familiares y amigos.

“Por respeto a la familia, consideramos que es su prerrogativa brindar la información que considere pertinente en referencia a esta situación”, dijo en un comunicado.

Gerardo Ernesto Carreón Olvera era un estudiante de Economía, quien acabó con su vida este lunes luego de reprobar un examen, de acuerdo con sus familiares. En entrevista con MILENIO, Ruth Olvera, madre del joven de 22 años aseguró que la razón por la que su hijo se quitó la vida, se debe a las presiones y estrés escolar que tenía en la institución.

"Lo que lo llevó a esta situación es que él (Ernesto Carreón) reprobó un examen, pues este era decisivo para continuar o no en la escuela, estaba bajo

condicionamiento, si el no pasaba la materia, tendría que volver a recusarla, lo que lo presionaba aún más", explicó la madre.

Olvera explicó que la situación escolar por la que estaba pasando Ernesto era muy difícil para él, pues tenía que decidir si seguir estudiando en el ITAM o cambiarse de universidad. "Cuando le notifican a mi hijo que había reprobado la materia, mi hijo tenía que decidir si quería continuar en la ITAM o, como ya lo estábamos planeando, cambiarse a la Universidad Panamericana, pues el acceso a la ITAM todavía lo tenía, pero me comentaba que, si no podía con las materias con las que ya contaba, mucho menos si le agregaban aún más".

Pese a que siguen las investigaciones para esclarecer los hechos, Olvera reiteró que la respuesta que espera por parte del instituto es que esclarezca el seguimiento que le llevaron a la atención psicológica de Ernesto además de la realización de acciones contundentes para que ya no se registren más casos de suicidios. "Hasta el momento, no va a existir ninguna actitud en contra del plantel, pero si buscó que me expliquen porque no le dieron la atención psicológica cuando él la necesitaba. Ya no pueden seguir los casos de suicidio, las autoridades deben de mejorar su mesa de trabajo para evitar estas situaciones", detalló.

COMENTARIO: Es una situación lamentable perder a jóvenes con un futuro loable, pues este caso no es el primero que sucede en el ITAM; también, el pasado 11 de diciembre la joven estudiante "Fernanda" cometió el acto de quitarse la vida tras las

altas exigencias de esta casa de estudios. Según datos del INEGI¹ (2020) “...En 2018, del total de fallecimientos ocurridos en el país, 6 710 fueron por lesiones autoinfligidas, lo que representa una tasa de suicidio de 5.4 por cada 100 mil habitantes. Prevalcen los casos en hombres, quienes tienen una tasa de 8.9 fallecimientos por cada 100 mil hombres (5 454), mientras que esta situación se da en 2 de cada 100 mil mujeres (1 253) y Las muertes por lesiones autoinfligidas en el grupo de jóvenes de 18 a 29 años es de 34%”. De esta manera, es urgente tomar medidas de prevención donde especialistas en el área de salud mental intervengan y orienten tanto a jóvenes como a docentes.

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado

¹ INEGI (2020) *ESTADÍSTICAS A PROPÓSITO DEL DÍA MUNDIAL PARA LA PREVENCIÓN DEL SUICIDIO*

DATOS NACIONALES. Recuperado de <https://bit.ly/3nbOm4a>